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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

НЕ БЫЛО БЫ СЧАСТЬЯ,
ДА НЕСЧАСТЬЕ ПОМОГЛО
"Орловская правда" уже писала о том,

что дмитровские районные власти

столкнулись с проблемой газификации

села Долбенкино. Возникшие труднос)

ти удалось решить, проводя газ в те на)

селенные пункты, куда первоначально

дотянуть трубу не планировалось.

Напомним, что газ в Долбенкино должен
был прийти с территории Курской области.
По Дмитровскому району газопровод по�
строили, но начались проблемы с властя�
ми Железногорского района Курской обла�
сти. Те потребовали от дмитровцев увели�
чить диаметр газовой трубы с девяти до 21
сантиметра. И это на протяжении четырёх
километров! Если бы администрация Дми�
тровского района согласилась на эти усло�
вия, реконструкция обошлась бы более
чем в шесть миллионов рублей.

Было принято решение газопровод про�
тянуть полностью по территории Дмитров�
ского района от посёлка Успенский,
проложив дополнительно 12 километров
труб. Но благодаря этому появится воз�
можность дополнительно газифицировать
населённые пункты Новоалексеевский и
Озёрки, а в перспективе — сёла Брянцево
и Харланово.

Проектно�сметная документация уже
находится в разработке. Эту статью расхо�
дов оплачивает районный бюджет. Финан�
совую помощь окажет областной бюджет.
Всего же на проведение работ потребует�
ся 1,7 миллиона рублей, из которых 800
тысяч уже выделено.

ПО МЕСТАМ БОЕВОЙ
СЛАВЫ

Несмотря на сложную внутриполитиче)

скую ситуацию в Литве и дискримина)

цию тех, кто воевал на стороне СССР, в

этой стране будет издана книга, при)

уроченная к 65)летию со дня образова)

ния 16)й Литовской стрелковой диви)

зии. Памятная дата будет отмечаться

18 декабря. В рамках подготовки изда)

ния из Вильнюса в Свердловский район

приехали ветеран Великой Отечествен)

ной войны, бывший связист 16)й Лито)

вской дивизии Р.З. Чербаускас и жур)

налист)писатель В.Б. Станчакас. 

Они побывали в населённых пунктах Ку�
ракино и Богодухово, а также в посёлке
Хорошевский. В Куракино они возложили
венок к братской могиле, встретились с
очевидцами войны, сделали необходимые
фотоснимки.

В частности, Р.З. Чербаускас высказал
удовлетворение тем, как в районе сохра�
няется память об истории Литовской диви�
зии, которая получила своё боевое креще�
ние и понесла самые сильные потери в хо�
де боёв, которые проходили на территории
Покровского и Свердловского районов.

ПРАЗДНИЧНЫЙ ПРИЁМ 
У ГЛАВЫ РАЙОНА

Завтра в администрации Мценского

района состоится торжественный при)

ём учителей главой района И.А. Грачё)

вым.

Всего на мероприятие приглашено 50
учителей, директоров школ, ветеранов пе�
дагогической деятельности.

Среди гостей будет директор Жилин�
ской средней школы Т.И. Ильинова. Обра�
зовательное учреждение, которое она воз�
главляет, получило грант в размере милли�
она рублей в соответствии с реализацией
приоритетного национального проекта
"Образование". Будет присутствовать и
А.Ф. Велиев — учитель физкультуры Тель�
ченской средней школы, получивший грант
в сумме 100 тысяч рублей по нацпроекту в
сфере образования.

Ряду педагогов будут вручены почётные
грамоты райадминистрации, после чего
учителя посетят Государственный музей�
заповедник "Спасское�Лутовиново".

СЛУЖБА СТАРАЯ, 
СОТРУДНИКИ МОЛОДЫЕ
Завтра системе уголовного розыска

России исполнится 88 лет. К этой дате

в Ливенском ГРОВД приурочена встре)

ча сотрудников отдела уголовного ро)

зыска с руководством города.

Мэр города Ю.В. Коростелкин наградит
двух сотрудников подразделения милиции
почётными грамотами, ещё трёх — благо�
дарственными письмами. Каждый из на�
граждённых получит денежную премию.

Отметим, что в уголовном розыске в
Ливнах трудится в основном молодежь: са�
мому старшему — 36 лет, младшему — 22
года.

Информагентство 

"Орловской правды".

Наша газета уже сообщала об
этом митинге  в ЗАО "Дормаш",
входящем в холдинг ОАО "Орлов�
ская промышленная компания".
Сейчас этот орловский завод —
лидер на российском рынке по
производству дорожной техники.
Добрые слова губернатора в ад�
рес коллектива предприятия и ру�
ководства компании, вручение го�
сударственных наград ряду работ�
ников, много молодых лиц среди
участников митинга, мощная со�
временная техника, собираемая в
цехе, — все это  подчеркивало, что
у производства дорожных машин
в Орле  хорошие перспективы. 

Рабочие нового предприятия —
ООО "Малоархангельский маши�
ностроительный завод" — хотели,
чтобы Е.С. Строев увидел здесь и
ту мощную технику, которую они
научились выпускать, которой они
гордятся. Этот завод, как и ранее
ЗАО "Дормаш", сумел подняться с
колен благодаря поддержке Ор�
ловской промышленной компа�
нии, созданной в 1999 году по
инициативе губернатора для спа�
сения "лежачих" заводов, наращи�
вания выпуска конкурентоспособ�
ной продукции. 

Сейчас коллективу ООО "Ма�
лоархангельский машинострои�
тельный завод" и его генерально�
му директору В.И. Есипову есть
чем гордиться: объем отгружен�
ной продукции за восемь месяцев
2006 года в семь  (!) раз превысил

аналогичный показатель прошло�
го года. Зарплата рабочих — от 7
до 12 тыс. рублей в месяц.  Только
за последние полгода приняты на
работу 68 станочников, а всего
здесь трудятся около 250 человек.
С сентября завод начал работать в
две смены, что Виктор Иванович
Есипов считает большим достиже�
нием.

Я спросила его: "Наверное, не
случайно  заводчане  решили на�
писать на погрузчиках слова "Ор�
ловская мощь"?".

— Это наш корпоративный,
фирменный знак, — ответил Вик�
тор Иванович. — Мы надеемся,
что наша техника, поставленная в
другие регионы, будет способ�
ствовать упрочению имиджа не
только нашего предприятия, но и

всей Орловской области. Мы на
этой площадке представили об�
разцы мощных погрузчиков грузо�
подъемностью 5 и 7 тонн. Это
принципиально новые модели до�
рожной техники. Семитонные по�
грузчики в России пока никто, кро�
ме Малоархангельского машино�
строительного завода,  не делает.
Мы первыми  начали их выпускать.
И вот уже полгода   реализуем эту
технику.  И еще мы специально
привезли сюда наш погрузчик с
завода им. Медведева, который

уже год там пора�
ботал в литейке,
привезли, чтобы
показать, в каком
состоянии эта ма�
шина… 

В хорошем  —
могу добавить уже
от себя. Честно го�
воря, я сначала по�
думала, что это  то�
же новая машина. 

В.И. Есипов ув�
леченно мне объ�
яснял, что продук�
ция Малоархан�
гельского машза�
вода  предназначе�
на для работы во
всепогодных усло�

виях, что с помощью сменного
оборудования погрузчик может
буквально за 15 минут превратить�
ся в кран для переноски строи�
тельных и прочих грузов.

Виктор Иванович особенно
подчеркнул роль сотрудничества с
ЗАО "Дормаш" (генеральный ди�
ректор В.Л. Герасимов). Работая
в составе холдинга "Орловская
промышленная компания", Мало�
архангельский машзавод получил
возможность развивать производ�
ство благодаря кооперации с дру�
гими предприятиями. В частнос�
ти, этот завод поставляет гидро�
цилиндры на всю производимую
"Дормашем" технику…  

А ведь еще два года назад мало
кто из бывших работников обан�
кротившегося Малоархангельско�

го филиала завода "Погрузчик" ве�
рил, что здесь будет развернуто
производство пользующейся
спросом техники   и что люди будут
востребованы.  Когда их пригласи�
ли на работу в новое ООО "Мало�
архангельский машиностроитель�
ный завод", созданное с участием
компании "ОПК�инвест" (это инве�
стиционное подразделение Ор�
ловской промышленной компа�
нии), то кое�кто из рабочих выска�
зывал Виктору Ивановичу Есипову
в глаза: дескать, их просто пере�
дали из рук в руки. И не получится
ли так, что новые хозяева  пришли
сюда только для того, чтобы раз�
грабить завод? Генеральный ди�
ректор, сам выходец с "Дормаша",
где работал начальником цеха,
терпеливо объяснял людям: мол,
они теперь трудятся на самостоя�
тельном, полноценном машино�
строительном заводе, и их общая
задача — наладить конкуренто�
способное производство погруз�
чиков. "Мы, новые руководители,
пришли сюда, чтобы поднять
предприятие, сделать его мощ�
ным", — говорил рабочим 
В.И. Есипов.

Генеральный доволен, что уда�
лось сохранить кадры технологов,
восстановить конструкторский от�
дел, способный создавать новую
технику, что на заводе трудятся
опытные  рабочие, которые пере�
дают свое мастерство молодежи.
Не случайно газоэлектросварщик
Малоархангельского машзавода
Юрий Шапоров в числе лучших ра�
бочих холдинга "Орловская про�
мышленная компания" был в свя�
зи с профессиональным праздни�
ком машиностроителей недавно
награжден знаком отличия ОПК и
хорошей премией. Он принимал
активное участие в формировании
нового сборочного участка, в мо�
дернизации вилочных погрузчи�
ков.  На торжественном собрании,
прошедшем на заводе, не забыты
были и многие другие ветераны,
специалисты.

Развернуть машиностроитель�

ное производство в Малоархан�
гельске, как рассказал нам 
В.И. Есипов, два года назад по�
могла финансовая поддержка Ор�
ловской промышленной компа�
нии. В минувшем июне на десятой
ярмарке инвестиций Малоархан�
гельский машиностроительный
завод представил инвестицион�
ный проект по модернизации про�
изводства, увеличению выпуска
вилочных погрузчиков. Этот про�
ект был разработан специалиста�
ми ОАО "ОПК�инвест".

Сейчас идет реконструкция за�
вода, обновляется оборудование.
С помощью ОПК, например, в ок�
тябре будут приобретены шесть
новых станков. Но, самое главное,
у коллектива появилась уверен�
ность в завтрашнем дне. На завод
приходят трудиться дети работни�
ков завода, которые видят, что
предприятие расширяется, что о
людях здесь заботятся.  Есть своя
столовая с дешевыми обедами.
Скоро здесь появится и свой мага�
зин, в котором можно будет купить
продукцию  сельхозпредприятий
района по доступным ценам.  В
этом  пообещал помочь глава ад�
министрации Малоархангельско�
го района П.В. Заложных, который
активно способствует развитию
социальной сферы завода. 

— Мы получили завод на коле�
нях, — вспоминает В.И. Есипов. —
До нас он восемь месяцев стоял,
люди подолгу не получали зарпла�
ту. Мы погасили задолженность по
зарплате, всех приняли на работу.
Зарплата сейчас выплачивается
день в день.  А то, насколько быст�
ро она будет увеличиваться, зави�
сит от работы всего коллектива, от
спроса на нашу продукцию. В кол�
лективе это понимают…

Вот так и создается шаг за ша�
гом с участием Орловской про�
мышленной компании, инжене�
ров, рабочих, управленцев пред�
приятий  орловская промышлен�
ная мощь.

В. АНЦИФЕРОВА.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Гордые слова — "Орловская мощь" — были написаны на
желтых боках  погрузчиков Малоархангельского
машиностроительного завода. Они стояли на
площадке возле сборочного цеха ЗАО "Дормаш",
привлекая к себе собиравшихся гостей — участников
торжественного  митинга, посвященного
профессиональному празднику машиностроителей.
Среди собравшихся можно было увидеть губернатора,
руководителей области, города, ряда крупных
предприятий.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

4 октября

Доллар                Евро

26,73                  34,10  

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Вот о подъездах, точнее, о втором подъезде до�
ма № 235�а по ул. Комсомольской в Орле погово�
рим подробнее. Обратившаяся от имени его жиль�
цов с письмом в редакцию "Орловской правды" ве�
теран Великой Отечественной войны, ветеран тру�
да, инвалид 2�й группы Лидия Андреевна Котикова
начала без околичностей: "Мы… возмущены дей�
ствиями ЖЭУ�10". 

Правильнее бы написать — бездействием. Лидия
Андреевна довольно живо передает свой диалог с
коммунальным начальником. Характерная сценка.
"Почему, — спросила разменявшая девятый деся�
ток женщина — кстати, в свое время она была стар�
шей по дому, и жильцы 235�го по привычке со свои�
ми бытовыми проблемами стучатся к ней, — отре�
монтированы все подъезды, кроме нашего?". "По�
смотрите, сколько у меня подъездов!" — парировал
начальник ЖЭУ�10, которое, действительно, обслу�
живает немалый жилой фонд. "Это ваши проблемы,
— нашлась пенсионерка, — вы призваны их решать.
— И логично присовокупила: — За то вы получаете
приличную зарплату. Я буду на вас жаловаться".
"Хоть Путину" — был ответ. 

Но до президента далеко. До начальника своего
ЖЭУ близко, да толку мало. 

Люди попытали счастья у "среднего" чиновного

звена. Обратились за помощью в администрацию
Заводского района, в МУП "ЖРЭП г. Орла", в мэрию. 

И не получили даже сколько�нибудь вразуми�
тельного ответа. Только формальные отписки, зави�
зированные главой администрации Заводского
района М.С. Поздняковым, бывшим начальником
ЖРЭПа А.А. Левиным и первым замом мэра Орла
В.В. Ерёминым. Последний, по словам автора пись�
ма, даже адрес указал неверный. Хорошо хоть не на
деревню дедушке (в нашем случае — бабушке) от�
правил. 

Что же получается в остатке? А получается, гос�
пода коммунальщики, простите, чушь собачья. "По�
чему, — справедливо негодуют жильцы второго
подъезда, — мы платим за содержание жилья нема�
лые деньги, ничего не имея взамен?". Не только в
подъезде конь не валялся. Не валялся он и во дворе
дома. "Посмотрите на наш двор, — приглашают
жильцы 235�го дома. — Здесь понастроили гаражей,
а скамеечки нет ни одной. Пожилым людям негде по�
сидеть".

Их четырехподъездная "сталинка" всегда была
образцовой — здесь царили порядок и чистота. По�
том началась разруха в головах, самым негативным
образом отразившись на состоянии дома�ветера�
на: Лидия Андреевна праздновала новоселье в да�
леком 1958 году. Для неё и других старожилов дома

нынешняя коммунальная вольница как ржавым же�
лезом по стеклу… 

Несколько лет назад, устав призывать комму�
нальщиков выполнять свои прямые профессио�
нальные обязанности, жильцы второго подъезда
собрали деньги и купили краску. Несколько лет
подъезд простоял как новенький. 

Но, напрашивается законный вопрос, зачем тог�
да нужна коммунальная контора? Руководить и на�
правлять? Требовать своевременной оплаты жи�
лищно�коммунальных услуг и не реагировать на за�
конные требования своих клиентов?

Жильцы второго подъезда свое письмо в редак�
цию так и заканчивают: "Мы… не просим, а законно
требуем отремонтировать наш подъезд".

Да, законно, хотя авторы и не называют конкрет�
ных нормативно�правовых документов, регламен�
тирующих отношения производителей жилищно�
коммунальных услуг и их потребителей. Сделать это
нетрудно. Надо лишь заглянуть в постановление Го�
сударственного комитета РФ по строительству и
жилищно�коммунальному комплексу № 170 от 27
сентября 2003 года "Об утверждении правил и норм
технической эксплуатации жилищного фонда". Этот
документ, если его хорошенько проштудировать, —
грозное оружие против коммунальных контор.
Жильцы, не получающие положенного, могут обра�

титься в эксплуатирующую дом организацию, при
надобности и в суд и потребовать, чтобы им пред�
оставляли должные услуги, за которые они платят.
Либо потребовать снизить расценки за низкое каче�
ство или предоставление ЖКУ не в полном объеме. 

По "Правилам и нормам технической эксплуата�
ции жилищного фонда" штукатуры и маляры, дру�
гие ремонтники должны появляться в подъезде с
периодичностью один раз в три — пять лет. 

…Между тем в редакцию пришел образцово�ла�
коничный ответ из МУП "Жилищное ремонтно�экс�
плуатационное предприятие г. Орла" за подписью
главного инженера В.И. Соломина: "…Сообщаем,
что ремонт подъезда № 2 дома № 235�а по ул. Ком�
сомольской будет рассмотрен при составлении
плана ремонта на 2007 год".

Спасибо, конечно, за надежду. Однако, думает�
ся, жильцы этого дома, а также сотен других жилых
домов, оказавшихся по воле работников ЖЭУ, по су�
ти, бесхозными, больше не станут содержать утра�
тивших профессиональные навыки, потерявших
стыд и совесть нахлебников. Согласно новому Жи�
лищному кодексу от такой обузы можно и нужно из�
бавляться. Закон требует от собственников много�
квартирных жилых домов до 1 января 2007 года оп�
ределиться со способами управления своими квад�
ратными метрами. Выбор за нами. Нам решать, ос�
тавлять те же подъезды и дальше бесхозными, за�
плеванными общими "прихожими" или превратить
их в чистые и по�домашнему уютные.

Николай СОЛОПЕНКО.

Как считает А. Шохин,
партнерские  соглашения
между производителями и
правительством по сдержи�
ванию цен на бензин  имеют
право на существование
только в краткосрочной пер�
спективе. В стратегическом
же плане, по его мнению, не�
обходима четкая программа,
стимулирующая инвестиции
в нефтедобычу и нефтепере�
работку. Пока такой програм�
мы нет. Шохин заявил также,
что рост цен на бензин в Рос�
сии обусловлен не только вы�
сокими ценами на нефть, но
и неоптимальной налоговой
политикой. Кроме того, под�
черкнул он, правительству
нужно более жестко бороть�
ся с контрафактным бензи�
ном. 

По материалам деловой

прессы.

КАК СДЕРЖАТЬ ЦЕНЫ

НА БЕНЗИН
Глава  Российского со)

юза промышленников и

предпринимателей 

А. Шохин заявил, что

наша страна через не)

сколько лет может

столкнуться с нехваткой

бензина, если прави)

тельство не примет па)

кет мер по стимулирова)

нию инвестиций в неф)

тепереработку.

Ожидается, что уже до
конца 2006 года будет принят
федеральный закон о разви�
тии малого предпринима�
тельства.  Греф пообещал
также,  что малым предпри�
нимателям будет открыт до�
ступ к приватизации. По�
правки в закон о приватиза�
ции предусматривают, что
при выкупе арендуемых по�
мещений бизнесменам
предоставят рассрочку по
платежам на три года, а раз�
мер задатка в аукционах
уменьшат вдвое.  Начинаю�
щих инноваторов из сферы
малого бизнеса поддержат
через систему венчурных
фондов, совокупный капитал
которых  составит 5,7 млрд.
рублей. Глава Минэконом�
развития в очередной раз по�
обещал малому бизнесу об�
легчить нормы обязательно�
го применения контрольно�
кассовых машин.

Кстати, скоро в России по�
явится новый профессио�
нальный праздник — день
предпринимателя. По сло�
вам Г. Грефа, соответствую�
щий указ уже готов и в бли�
жайшее время ляжет на стол
Президента РФ. 

ДЕНЬГИ ДЛЯ МАЛОГО
БИЗНЕСА
В 2007 году государство

в рамках программы

поддержки малого и

среднего бизнеса  выде)

лит из федеральной каз)

ны 3,5 млрд. рублей, что

на миллиард больше ас)

сигнований нынешнего

года. Этим известием

глава Минэкономразви)

тия РФ Герман Греф  по)

радовал предпринима)

телей — участников тре)

тьего съезда  организа)

ции малого и среднего

бизнеса "Опора России"

в Москве.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

На правах рекламы.

ККККААААКККК    ССССООООЗЗЗЗДДДДААААЕЕЕЕТТТТССССЯЯЯЯ    ООООРРРРЛЛЛЛООООВВВВССССККККААААЯЯЯЯ    ММММООООЩЩЩЩЬЬЬЬ

БЕСХОЗНАЯ «ПРИХОЖАЯ»

— Чем ваш банк отлича)
ется от других?

— Отличается теми прин�
ципами, из которых мы исхо�
дим, открывая филиалы бан�
ка в РФ. Во�первых, филиал
должен предлагать весь
спектр продуктов как для фи�
зических лиц, так и для кор�
поративных клиентов.  На�
шим филиалам присуща аг�
рессивность (в хорошем
смысле этого слова), выра�
жающаяся в том, чтобы зани�
мать ведущие позиции на
рынке. Для чего надо быть
хотя бы на чуть�чуть, на один
шаг впереди банков�конку�
рентов. Это "чуть�чуть" скла�
дывается из целого комплек�
са факторов: предлагаемые
продукты (они должны быть
интереснее, чем в других
банках), вопросы качества
обслуживания, кадровая по�
литика, т.е. каждый из этих
факторов сам по себе не яв�
ляется основополагающим
для достижения успеха в том
или ином регионе, но их со�
четание обеспечивает успех
банка. И сегодня "Юниаст�

рум Банк" занимает ведущие
позиции прежде всего по
рознице среди российских
коммерческих банков, 8�е
место в стране по объемам
ипотечного кредитования,
15�е — по объемам автокре�
дитования, 31�е — по объ�
емам привлеченных вкладов.
Это и собственная система
денежных переводов "Юнис�
трим", занимающая порядка
20% рынка денежных пере�
водов России. Это филиаль�
ная сеть, которая по своим
размерам относит "Юниаст�
рум Банк" к десятке самых
крупных банков РФ (на 1 сен�
тября у банка уже было более
200 точек продаж, представ�
ленных в 36 регионах Рос�
сии). Все это вместе взятое
обеспечивает то условное
преимущество, которое по�
зволяет "Юниаструм Банку"
последние три года входить в
число самых динамично раз�
вивающихся банков России.

— Почему был выбран
именно такой бренд и что
он символизирует?

— "Юниаструм" в перево�

де с латинского означает
"созвездие". В 1994 году, ко�
гда банк создавался, это на�
звание во многом определи�
ло дальнейшую историю раз�
вития банка: историю со�
звездия идей, созвездия
продуктов, талантов. Ведь
все, чего достиг банк за 12
лет своей работы, — это
прежде всего результат дея�
тельности той команды, ко�
торая работает в банке. 

— В столичных городах
и городах)миллионниках
все уже поделено, выхо)
дит, завтрашний день бан)
ков — это провинция?

— Я бы так не сказал. Идет
как бы постепенный процесс
селекции банковского сооб�
щества. Если вы помните, в
начале 90�х годов количест�
во действующих банков в
России составляло где�то 2,5
тысячи. Сейчас — около
1200. Еще в 1998 году Гера�
щенко, тогда глава Центро�
банка, на вопрос, сколько
банков нужно России, отве�
тил: не более 300. Эта цифра
и сейчас является ориенти�
ром. Думаю, это оптималь�
ное количество банков, к ко�
торому рано или поздно при�
дет наша банковская систе�
ма. С точки зрения банков�
ской экономики и банковско�
го сообщества, сейчас в
стране есть около 450 бан�

ков, о некоторых никто не
слышал и не знает. Это мел�
кие банки, созданные под
конкретного клиента либо
группу лиц, и экономике
страны они, на мой взгляд,
ничего не приносят. Без них
банковский сектор ничего не
теряет. В то же время, с точки
зрения регионов, чем боль�
ше объектов экономики, тем
больше банков. По Орлов�
ской области насчитывается
порядка 17 филиалов раз�
личных иногородних банков.
Чем крупнее и индустриаль�
но развитее город, тем в нем
больше банков, и это привет�
ствуется: есть возможность
выбора и возможность срав�
нения по тарифам, по усло�
виям, по качеству обслужи�
вания. Прошли те времена,
когда банк выбирал клиен�
тов. Теперь клиент выбирает
банк.

— Для вкладчика очень
важна надежность банка.
Как идет в вашем банке
процесс страхования
вкладов?   

— На мой взгляд, совсем
неплохо. "Юниаструм Банк"
одним из первых  вступил в
систему страхования вкла�
дов еще в октябре 2004 г., мы
были в первой двадцатке мо�
сковских банков, которые по�
лучили положительное реше�
ние на вступление в систему.
За прошлый год объем вкла�
дов в банке увеличился в три
раза (с двух до шести млрд.
руб.). Сегодня объем разме�
щенных в "Юниаструм Банке"
вкладов превысил планку в
10 млрд. руб., и по итогам
первого полугодия банк за�
нял 4�е место среди банков
РФ по темпам прироста
вкладов. Причины этого — в
надежности банка и доста�
точно разнообразных усло�
виях для наших вкладчиков.
Сегодня банк предлагает по�
рядка 30 видов вкладов для
граждан, позволяющих лю�
бому человеку выбрать для
себя наиболее привлека�
тельные условия независимо
от суммы вклада.

— На каких клиентов Ор)
ловской области будет
ориентироваться  банк?

— Политика нашего банка
такова, что любой житель Ор�
ла и области с любым уров�
нем доходов может найти в
нашем филиале услугу, отве�
чающую его уровню доходов
и запросов, начиная с пере�
водов и заканчивая  кредита�
ми, в том числе и на приоб�
ретение жилья. Следом идет
работа с корпоративными
клиентами. Основной сег�
мент клиентской базы по
корпоративным клиентам на�
ших филиалов составляют
предприятия, относящиеся к
малому и среднему бизнесу.

— Создает ли банк бла)
гоприятные условия для
работы малого и среднего
бизнеса и какова его поли)
тика в отношении корпора)
тивных клиентов?

— Начну с последнего во�
проса: по расчетно�кассово�
му обслуживанию банк явля�
ется конкурентоспособным
среди банков аналогичного
уровня. Плюс, учитывая спе�
цифику региона,  банк уста�
навливает индивидуальные
тарифы, как правило, мини�
мального размера. 

Что касается кредитова�
ния малого и среднего биз�
неса, здесь банк представля�
ет достаточно широкий ряд
уникальных для орловского
рынка кредитных продуктов,
таких, как кредиты под на�
личную выручку, под деби�
торскую задолженность, и
некоторых других. На наш
взгляд, это та поддержка, ко�
торую мы можем реально
оказать. Размер процентной
ставки зависит от качества
п р о е к т а ,
кредитной
и с т о р и и
к л и е н т а ,
материаль�
ного обес�
печения. 

— Орел
— город
н е б о л ь )
шой, но
здесь уже
р а б о т а е т
п о р я д к а
двух де)
сятков фи)
л и а л о в

различных банков.  По ва)
шим предположениям, че)
рез какое время Орлов)
ский филиал "Юниаструм
Банка" начнет приносить
доход?

— По нашим четко работа�
ющим правилам все филиа�
лы начинают приносить при�
быль к концу первого года —
началу второго после своего
открытия.

— Намерен ли банк на)
ращивать свое присут)
ствие в Орловском регио)
не?

— Политика филиалов
"Юниаструм Банка"  — при�
ближение наших точек об�
служивания к конечному кли�
енту. По этому же пути пой�
дет и Орловский филиал. Ду�
маем, уже в следующем году
количество офисов в Орле и
области возрастет.

— Как вы думаете,
удастся ли Орловскому
филиалу "Юниаструм
Банка" стать банком номер
один в нашем городе?  

—  Как показывает практи�
ка, для этого, естественно,
нужно кропотливо работать,
ведь банк только вышел на
рынок. С учетом опыта наших
филиалов нужно не менее
двух лет.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

Орловский филиал
«Юниаструм Банка»

находится по адресу:
г. Орел,

ул. Московская, 28,
тел.:54)32)16, 

54)30)58, факс 54)14)00.
Ген. лиц. ЦБ РФ № 2771.
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«ЮНИАСТРУМ БАНК» СОЗДАН ДЛЯ ВАС
В областном центре состоя�

лась официальная церемония
открытия Орловского филиала
"Юниаструм Банка". И в этот
же день прошла примечатель�
ная благотворительная акция,
связанная с хорошей традици�
ей: везде, куда приходит этот
банк, оказывать  адресную,
конкретную помощь детским
учреждениям здравоохране�
ния. Так, областная детская
больница остро нуждалась в
приборе, связанном с диагно�
стикой крови. Банк приобрел
этот прибор и торжественно
вручил его представителям
медучреждения. Теперь иссле�
дование крови на биохимичес�
кий анализ в больнице могут
проводить экспресс�методом, причем проводить большое
количество исследований одновременно. 

Программу, посвященную открытию нового банка в Ор�
ле, продолжила пресс�конференция, которую вел Павел

Иванович НЕУМЫВАКИН — председатель правления ком�
мерческого банка "Юниаструм Банк". 
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ЗАВТРА — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

Выпускники профессиональ�
ных училищ — будущие тракто�
ристы, водители и комбайнеры
— в большинстве своем сразу
же после окончания СПТУ от�
правляются служить в армию. И
если еще несколько лет назад
редко кто из них возвращался в
село, то нынче все больше ре�
бят работают в тех местах, где
родились и выросли. Кто�то ре�
шает работать на себя и с помо�
щью родителей или без нее на�
чинает свое дело, становится
фермером, кто�то выбирает не
менее перспективный путь —
приходит на работу в крупные
компании и садится за руль
"Джон Дира". 

По словам мастера произ�
водственного обучения Кром�
ского СПТУ № 19 Владимира
Григорьевича Бобкова, его вос�
питанники не понаслышке зна�
комы с заморской техникой. Не�
смотря на то, что в училище еще
с начала 1990�х не поступали
новые тракторы и комбайны,
преподаватели СПТУ находят
возможность обучать ребят ра�
боте и на старой технике, и на
высокопроизводительных агре�
гатах.

— Для начала учим мальчи�
шек управлять отечественной

техникой, которая имеется в
училище, ремонтировать ее, —
говорит Владимир Григорьевич,
— поверьте, это хорошая шко�
ла. Еще несколько лет назад за�
рубежные агрегаты они видели
только на картинках. А сегодня
современная иностранная тех�
ника пришла на наши сельхоз�
предприятия и в агрофирмы. С
нами охотно идут на сотрудни�
чество и позволяют ребятам не
только посидеть за рулем ком�
пьютеризированных агрегатов,
но и научиться работать на них.
К слову, особого труда для на�
ших трактористов�машинистов
это не представляет.

В нынешнем году мастер 
В.Г. Бобков, более 18 лет прора�
ботавший в училище, стал обла�
дателем гранта губернатора в
рамках нацпроекта "Образова�
ние" как один из лучших педаго�
гических работников Орловской
области. Мастер высшей кате�
гории, автор множества мето�
дических наработок, Бобков
справедливо оценивает свою
деятельность не иначе как со�
вместное творчество наставни�
ка и учащихся. Именно таким
преподавателям, как он, и уда�
ется прививать ребятам любовь
к своей профессии.

Мы оказались в училище в то
время, когда мальчишки под ру�
ководством В.Г. Бобкова убира�
ли урожай в своем учебном хо�
зяйстве (зерновые здесь были
посеяны на площади 140 гекта�
ров).

— Мои ребята к труду при�
учены. Более того, он им инте�
ресен, — сказал мастер, — каж�
дое утро в очередь выстраива�
ются: кто сегодня за рулем ком�
байна окажется?

Директор СПТУ Ю.А. Некра�

сов с гордостью рассказал о
том, что училище для мальчи�
шек и девчонок (кроме тракто�
ристов�машинистов здесь обу�
чают профессиям мастера от�
делочных работ, парикмахера,
кондитера) — модель их насто�
ящего и будущего. Здесь при�
вивают не только профессио�
нальные навыки, но и умение
делать все своими руками, по�
хозяйски относиться к общему
добру.

Ребята вместе с преподава�

телями выращивают отменные
урожаи картофеля, моркови,
свеклы и капусты. Училище пол�
ностью обеспечивает себя ово�
щами, которые нынче отправля�
ются на хранение в свежем, со�
леном и квашеном виде.

Излишки продукции продают,
а вырученные средства направля�

ют на неотлож�
ные нужды.

Д и р е к т о р
училища за год
работы в этой
должности су�
мел на поря�
док улучшить
бытовые усло�
вия в общежи�
тии: здесь сде�
лали ремонт (в
о б щ е ж и т и и
живут более 30
ребят, из них
20 детей�си�
рот), провели
воду, купили
новые крова�
ти. В хорошем
с о с т о я н и и
поддержива�
ются учебные
и производ�
ственные по�
мещения учи�
лища, порядок
на его терри�
тории. И в
этом в равной
доле заслуга
как препода�
вателей, так и
учащихся.

— Мы счи�
таем, что наши

дети достойны того, чтобы жить
и учиться в нормальных услови�
ях, — подчеркивает Ю.А. Некра�
сов. — Да, кто�то из них так и не
получит высшего образования,
но большинство наших ребят
будут востребованы на рынке
труда. Потому что они профес�
сионалы в своем деле. Наш кол�
лектив прилагает для этого все
усилия.

Наталья ЗАРУБИНА.

Кромской район.

На смену старым  технологиям в производстве
приходят новые, требующие от специалистов всех
сфер деятельности соответствующей подготовки.
Рынок труда стремительно меняется.
Новоиспеченным специалистам уже недостаточно
иметь при себе вузовскую "корочку", им
необходимо становиться профессионалами в
кратчайшие сроки. Это касается и представителей
рабочих профессий. Сегодня их дефицит
ощущается как никогда, особенно остро — на селе.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
— Сама�то коренная орловчанка, а

на край света муж увез после оконча�
ния нашего пединститута.

Образование получила именно по
начальному обучению. Потому что ког�
да�то была у нее, первоклассницы,
любимая учительница Ю.Э. Савкова.
Она умела даже уроки математики —
согласитесь, не самое веселое заня�
тие — превращать в увлекательное пу�
тешествие по стране строгих цифр.

— Помню, на своем первом уроке
даже непроизвольно повторяла жесты
Савковой. Например, шпильку, как
она, из волос выну да через минуту
опять вдену…

— Насколько изменились дети с
тех пор?

— Они сейчас гораздо более рас�

кованны. Столовую называют ресто�
раном. Каждый второй первоклашка
любимым своим занятием считает
компьютер. А ведь там стиль общения
уж куда как раскован. 

Двадцать семь детишек от первого
до четвертого класса под опекой Мо�
розовой. Все разные, к каждому нужен
особый подход.

— Трудные ребята есть?
— Вы знаете, трудные и самые бла�

годарные. Все остальные, благопо�
лучные, здороваются до седьмого�
восьмого класса, потом то ли считают
себя уже взрослыми, то ли их новые
заботы отвлекают. А те, кого считали
трудными, и на последний звонок зо�
вут, и после школы на улице приветли�
во улыбаются. Может, потому, что в
начальных классах им особое внима�

ние оказывали, они помнят даже, как
учитель их лишний раз по голове по�
гладил.

Морозова говорит не от себя, все
педагоги лицея стараются подходить
к ученикам неформально, не грузить
"военизированной" дисциплиной или
"модными" усложнёнными методика�
ми.

— Лучшая методика та, которую
сам досконально освоил. Ведь про�
топтанная тропка самая надежная. А
усложненность тоже не отметается:
особо способные ребята всегда име�
ют возможность заглянуть в новомод�
ные учебники западного образца.

Администрация лицея поддержива�
ет такой подход. Вот и получается, что
учат вроде бы без лишних сложнос�
тей, а знания у учеников крепкие, вы�

пускники владеют всеми современны�
ми понятиями, отлично разбираются
во всех изучаемых предметах, на экза�
менах не тушуются.

Что касается первоклашек, они с
первых лет без усилий осваивают да�
же основы логики. Всё это через игры,
эстафеты, другие интересно постро�
енные занятия.

— Беспокоит другое. Лавина нега�
тивной информации, льющаяся из
эфира, родила так называемых тре�
вожных детей.

— Как это?
— Ну, иногда мы на уроках делимся

друг с дружкой, что кому сегодня сни�
лось. Так вот, один мальчик сказал, что
у него сегодня был сон, будто бандиты
захватили школу… Тут уже приходится
применять все свои психологические

знания, чтобы успокоить ученика,
снять стресс, переключить его на дру�
гое: доброе, яркое, цветное. Ведь ес�
ли сны�ужастики в стиле нынешних те�
лебоевиков будут повторяться, неда�
леко до нервного перенапряжения не�
окрепшего организма.

А вообще атмосфера в лицее самая
непринужденная. Детвора на пере�
менках бегает, шумит, что твои галча�
та�слётки; никто не заставляет их хо�
дить строем или смиренно стоять у
стенки.

Уроки кончаются быстро, а у учите�
лей еще полсуток работы. Вот и Лю�
бовь Николаевна уходит домой с це�
лой стопой из тридцати�сорока тетра�
док. Вечером надо прочесть, как вы�
полнены ученические задания.

На днях, аккурат к Дню учителя, Лю�
бовь Морозова удостоена почетного
звания "Заслуженный учитель Рос�
сии". Поздравили её все — и опытные
коллеги, и самые юные приготовишки.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Овсянниковская школа
— это единственный куль�
турный центр в округе. По�
этому вся молодежь близ�
лежащих деревень, а это,
помимо Овсянниково, Ле�
женки  и Мостки, до самого
вечера не покидает стен
учебного заведения. В
школе обучаются дети раз�
ных национальностей: рус�
ские, цыгане, татары, азер�
байджанцы. Всего — 250
человек, хотя здание шко�
лы рассчитано только на
110 учеников. 

Содержится школа в
отменной чистоте и по�
рядке. И пусть она счита�
ется сельской, здесь есть
и современный компью�
терный класс, и всевоз�
можная учебная техника,
которой позавидует лю�
бая городская школа. 

На торжество были
приглашены пожилые
женщины. Многие из них
— сами в прошлом вы�
пускницы Овсянников�
ской школы. На пороге
нарядных бабушек встре�
чали сегодняшние учени�
ки. Провожали в актовый
зал, где учителем музыки
О.Н. Писяевой был подго�
товлен большой концерт.

На сцене под аккомпа�
немент аккордеона, гита�
ры и народных инстру�
ментов  прозвучали люби�
мые песни, греющие душу
мелодии о России, об Ор�
ле. Зал дружно подхваты�
вал напевы русских на�
родных песен, награждал

щедрыми аплодисмента�
ми исполнителей танцев.
С замиранием сердца и
со слезами на глазах слу�
шали ветераны талантли�
вого юного певца — уче�
ника 6�го класса Колю Бе�
резина. Проникновенная
искренность его голоса и
запоминающийся образ
паренька в красной рус�
ской рубахе очаровали
зрителей.

Вечер был подготовлен
по инициативе и при под�
держке директора школы
депутата областного Со�
вета Раисы Петровны Ба�
зановой. Выступая перед
приглашенными, она по�
радовалась теплой встре�
че своих учеников с ба�
бушками и прабабушками
и как депутат областного
Совета пообещала никог�
да не оставлять их без
своей опеки.

Директор центра соци�
ального обслуживания
Орловского района Т.Г. Ти�
хонова вручила всем чест�
вуемым пенсионерам
скромные памятные по�
дарки.

К поздравлениям при�
соединились организато�
ры вечера — депутаты 
д. Овсянниково Л.И. Гапо�
ненок, Н.Н. Белокопыто�
ва, Т.В. Ефимова. 

После концерта винов�
ницы торжества были
приглашены на торжест�
венный обед. 

Сергей САВЕНКОВ.

ТО, ЧТО ГРЕЕТ
ДУШУ…

28 сентября в Овсянниковской средней

школе состоялся праздничный концерт,

посвященный Дню пожилого человека. 

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

— Александр Анатольевич, на
ваши уроки наверняка приходят
ученики, которые вместо того, что�
бы делать сложные вычисления,
размышляют о диалектике души 
Л. Н. Толстого. Какой подход у вас  к
ярко выраженным гуманитариям?

— Кто�то думает о литературе,
а кто�то о том, что у него нет ма�
мы, а папа пьет и есть дома нече�
го. Но моя учительская обязан�
ность — помочь им забыть о проб�
лемах и включиться в диалог. Мы
вместе анализируем стихотворе�
ния с точки зрения физики.  Это

интересно всем ребятам, и при
этом мы совершенно не отдаляем�
ся от темы. 

— Существует  вопрос, на кото�
рый каждый учитель отвечает по�
разному: есть ли у вас любимчики
среди учеников?

— Есть в физике очень хороший
закон сохранения энергии, он фун�
даментален для всего, что есть у нас
в жизни. Сколько тепла отдаешь де�
тям, столько от них и получаешь. Ес�
ли выделять из них лучших, то дру�
гие в этот момент могут остыть. Это�
го допускать нельзя. 

— Как вы считаете, есть ли для
учеников разница в том, кто их учи�
тель — мужчина или женщина?

— В понимании ребенка, мужчи�
на — более строгий.  Мужчину слож�
нее вывести из равновесия, и поэто�
му, на мой взгляд, женщине сложнее
контролировать грань между шуткой
на уроке для расслабления и на�
строем детей на работу. 

Своему классу я совсем недавно
рассказывал о том, что в царской
России профессия учителя была
очень престижной. 

Если в наши школы сегодня при�
будут учителя�мужчины, то уровень
знаний учеников поднимется на не�
сколько ступеней выше, но прежде
молодых мужчин, кормильцев се�
мей, нужно заинтересовать. 

Конечно же, для всей нашей учи�
тельской братии хорошей под�
держкой стал  национальный про�
ект "Образование". В правительст�
ве начинают понимать, что стране
нужны люди высокообразованные,
которые могут не только маши�
нально работать на компьютере, но
и создавать новое. Людей, которые
создадут конкуренцию на рынке
труда, готовить должна начинать
уже школа.

— Александр Анатольевич, что для
вас является лучшей оценкой вашей
кропотливой учительской работы?

— Очень приятно, когда ко мне
спустя несколько лет после выпуска

из школы приходят мои ученики и
рассказывают, что физика в универ�
ситете им дается легко. Многие из
ребят поступили в вузы с техничес�
ким направлением в Москве, все
они приходят в школу и говорят:
"Спасибо!". 

А еще очень приятно, когда быв�
ший хулиган и двоечник, несколько
лет назад закончивший школу, уви�
дев меня на другой стороне улицы,
кричит: "Здравствуйте, Александр
Анатольевич!" Разве не счастье,
что он помнит даже имя и отчест�
во?

Со своими пятью выпусками я
постоянно встречаюсь.  А мои пер�

вые ученики раз в год звонят мне до�
мой, чтобы поздравить с Днем учите�
ля. 

День учителя в семье А.А. Афони�
на — праздник особенный: его суп�
руга  Ольга, с которой они пожени�
лись еще в институте, тоже педагог.
Она работает заместителем дирек�
тора в профессиональном лицее 
№ 9. Вместе с дочкой Катей, кото�
рая уже готовится к выпуску из шко�
лы, завтра они обязательно собе�
рутся за праздничным семейным
ужином.  Замечательная семья и
любимая работа являются для Алек�
сандра Анатольевича очагом тепла
и энергии, которые по всем душев�
ным и физическим  законам цирку�
лируют от сердца к сердцу.

Анна АКАТЬЕВА.

ЖИЗНЬ ПО ЗАКОНАМ ФИЗИКИ

Т.В. Моториной,
учителю 

русского языка 
и литературы, 

посвящается

Твой возраст можно 
мерить смело 

Изо дня в день, из года в год 
Пластом исписанного мела
И высотой 

тетрадных стоп.

Они громадою тяжелой 
Должны давить 

на плоть и дух,
Но никакие будни школы 
Тебя не взяли на испуг.

Мог только мир 
литературы 

И свет поэзии родной 
Родить настрой 

твоей натуры 
Для жизни полной 

и земной.

Твоя душа не очерствела. 
Ты — детства, 

юности слуга, 
Увидишь, где живое дело, 
А где — бумажная труха.

Живи, твори, 
не веря року, 

Не уходи к печали 
в плен. 

Твой нужен ум 
и для урока,

И для коротких 
перемен.

Духовные 
утраты

В потоке слов 
не видим мы,

Откуда их начало.
Слов из душевной 

глубины
Совсем осталось мало.

Чем больше света 
и добра

От редких слов 
исходит, 

Тем больше пищи 
для ума

В них человек находит.

Тем дольше жизнь 
их на земле

В сердцах людей 
продлится.

Найти их можно в словаре
И на счастливых лицах.

Сегодня в лексике людей
Духовные утраты.
Им не до русских словарей,
Мы сами виноваты…

В. СИЛАЕВ.
Директор средней

школы № 24 
им. И.С.  Тургенева г. Орла.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

На выставке представлены
разноплановые работы, напи�
санные гуашью и акварелью,
выполненные в масляной техни�
ке, широко представлен батик
(впечатляют произведения пре�
подавателя Орловского художе�
ственного училища Е.Б. Мель�
ник и педагога Мценской худо�
жественной школы Л.Н. Заблоц�
кой). В выставочном зале красу�
ются лаковые миниатюры с изо�
бражениями фрагментов из ста�
рых русских сказок, представ�
ленные преподавателем лицея
№ 40 О.Ю. Коломеец. Радует
взгляд соединенное с керами�
кой макраме, созданное творче�
ским союзом коллег Дома твор�
чества Заводского района 
Г. В. Шинаковой и Л.И. Барсуко�
вой. На фоне всех экспонатов
своеобразно выглядят работы
педагога центра творчества Же�
лезнодорожного района В.Н.
Черниговой, вышитые в технике

"орловский спис". Дополняют их
народные куклы из соломы, со�
зданные руками преподавате�
лей детской художественной
школы № 1 В.Н. Соколовой и 
Г. А. Яхиной:  "Богиня Дидилия"
и "Колыбельная".  Долю осенней
грусти посетителям выставки
дарит "Листопад" Л.Н. Заблоц�
кой. Осколки лета долетают до
нас с полотна педагога школы
№ 38 Г. А. Диановой "Ромашко�
вое поле", очаровывают блиста�

тельно�белоснеж�
ные краски зимы
на пейзаже "Рож�
дественский ве�
чер", написанном
этим же автором. 

На работы сво�
их творческих на�
ставников в пер�
вую очередь при�
шли полюбоваться
ученики со своими
родителями и дру�
зьями. Ценителей
прекрасного при�
влекла также но�

вость о том, что в последний
выставочный день (6 октября)
очень многие представленные
работы можно будет купить,
украсив свой дом истинным
искусством, а не шаблонным
товаром в картинных рамах,
расставленным на улице Лени�
на.  

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора. 

В.Г. Бобков ведет занятия. Ф
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ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Уважаемые орловцы!
Поздравляем вас с Днем учителя!
Это поистине всенародный праздник, потому что в жизни

каждого человека есть учитель, который открыл путь в мир
знаний, найти призвание.

Идеалом учителя всегда был не только замечательный
предметник, но и мудрый наставник, способный выявлять да�
рования, направлять их на "разумное, доброе, вечное". Сре�
ди современных орловских учителей немало настоящих по�
движников, влюбленных в свое дело и не устающих творить,
искать новые формы и методы обучения и воспитания.

Наше будущее — в детях. Мы с надеждой приводим их в
школу, уверенные в том, что внимание и знания учителей по�
могут им стать счастливыми и высоко нравственными граж�
данами страны.

Дорогие наши наставники, пусть никогда не покидают вас
оптимизм и уверенность в завтрашнем дне и побольше всем
замечательных учеников!

Желаем вам здоровья, мудрости" огромного терпения я
доброты.

Орловский городской Совет народных депутатов.

Уважаемые учителя, преподаватели, воспитатели!
Областной комитет профсоюза работников народного об�

разования и науки поздравляет вас с профессиональным
праздником — Днем учителя!

Учитель — это больше, чем профессия. Это призвание,
судьба, самопожертвование.

Низкий вам поклон за высокий профессионализм, самоот�
верженный и бескорыстный труд, который всегда имел пер�
востепенное значение для благополучия страны.

Желаем вам здоровья, мудрости и терпения в обучении и
воспитании подрастающего поколения, новых открытий и до�
стижений, заслуженного признания в обществе.

«ТРУДНЫЕ — САМЫЕ БЛАГОДАРНЫЕ»

ВВВВЧЧЧЧЕЕЕЕРРРРААААШШШШННННИИИИЕЕЕЕ     ШШШШККККООООЛЛЛЛЬЬЬЬННННИИИИККККИИИИ    
ЗЗЗЗАААА    РРРРУУУУЛЛЛЛЕЕЕЕММММ    ««««ДДДДЖЖЖЖООООНННН    ДДДДИИИИРРРРАААА»»»»

УЧИТЬ И ТВОРИТЬ

В далеком 1963 году на ок�
раине  Мценска открылось ме�
бельное предприятие.

В те нелегкие годы произ�
водственные площади состав�
ляли всего лишь 227м2 . Боль�
шинство технологического
оборудования являлось пози�
ционным, а основное произ�
водство походило на ремес�
ленную мастерскую, где около
60 человек, увлеченных своим
делом, осваивали выпуск ку�
хонной мебели. И вот в 1964 го�
ду на предприятие пришел мо�
лодой специалист Александр
Петрович Носовец.

Свой творческий путь он
прошел от старшего мастера до

начальника производства, глав�
ного инженера. Заочно окончил
Московский технологический
институт и был назначен дирек�
тором предприятия. Молодой
специалист все время проводил
на работе. Человек, широко
мыслящий, поборник   всего но�
вого, он активно взялся за ре�
конструкцию производственных
мощностей, и это позволило в
1972 году увеличить числен�
ность работающих до 120 чело�
век, начать выпуск фасадов ку�
хонной мебели, отделанных по�
лиэфирными эмалями.

Очень требовательный к се�
бе, А.П.Носовец начал с дис�
циплины на производстве. Он
постоянно лично вникает в
жизнь всех подразделений.
Ежедневно (субботние и празд�
ничные дни не исключение, а
скорее правило) задолго до 8
утра директор на предприятии
оперативно решает производ�
ственные вопросы. 

Много сил и энергии вложил
Александр Петрович в корен�
ную реконструкцию предпри�
ятия в период с 1976 по 1984
год с ориентацией на выпуск
наборов корпусной мебели.
Объем производства возрос в
три раза, численность работа�

ющих достигла 338 человек.
Учитывая зарубежный опыт

и собственный, накопленный за
годы изнурительной борьбы за
выживание на внутреннем рын�
ке, Александр Петрович Носо�
вец направил все усилия на
конструкторскую и технологи�
ческую подготовку производ�
ства, ставя на первое место ка�
чество, стиль, функциональ�
ность мебели, дизайн. Много
внимания уделялось решению
кадровых вопросов.

С 1999 года за счет чистой
прибыли было приобретено со�
временное импортное дерево�
обрабатывающее оборудование
— 17 единиц фирм HOMAG,
WEEKЕ (Германия) на сумму бо�
лее 25 миллионов рублей.

Благодаря настойчивости и
профессионализму А.П. Носов�
ца  ЗАО "Мценскмебель" в на�
стоящее время является со�
временным высокомеханизи�
рованным предприятием и вы�
пускает качественную, конку�
рентоспособную продукцию.

Предприятие принимает уча�
стие во всероссийской про�
грамме�конкурсе "100 лучших
товаров России". Неоднократно
являлось дипломантом "100
лучших товаров России". Набо�

ры предприятия занесены в ка�
талог "100 лучших товаров Рос�
сии".

Александр Петрович  боль�
шое внимание уделяет соци�
альному развитию предпри�
ятия, быту рабочих, формиро�
ванию стабильного трудового
коллектива, созданию безопас�
ных условий труда.

На фабрике есть столовая, в
теплице круглый год выращива�
ются овощи для рабочих, рабо�
тают медпункт, спортивный зал
с тренажерами, сауна с бассей�
ном. Не забывает Александр
Петрович Носовец о бывших ра�
ботниках — ветеранах предпри�
ятия. Им оказывается матери�
альная помощь.

Застройщикам из среды ра�
ботников предприятия выделя�
ются автотранспорт и материа�
лы для строительства домов,
гаражей и дачных домиков.

Работники предприятия бес�
платно доставляются на работу
и обратно транспортом пред�
приятия.

Заработная плата выплачи�
вается без задержки. Ежегодно
выплачиваются 13�я заработная
плата, дивиденды, оказывается
материальная помощь при ухо�
де в отпуск, к юбилейным датам,

при достижении пенсионного
возраста, в случае болезни.

Наш директор никогда не
скажет: " я сделал", "я решил".
У него всегда в обиходе: "мы в
коллективе решили", "у нас на
фабрике". Это вызывает одоб�
рение всего коллектива. Поэто�
му наш директор достойно от�
мечен за многолетний труд
государственными наградами
— орденами Дружбы народов,
Дружбы и Почета и званиями по�
четного и заслуженного работ�
ника лесной промышленности.

У Александра Петровича Но�
совца знаменательная дата —
35 лет на посту директора
предприятия. От имени все�
го коллектива хочется пожелать
ему долго и так же плодотворно
трудиться на своем нелегком
посту. Коллектив уверен, что
под его руководством будет
обеспечено дальнейшее про�
цветание предприятия.

Здоровья вам, Алек)
сандр Петрович, долголе)
тия и всего самого на)
илучшего!

Коллектив
ЗАО "Мценскмебель".

ЧЕЛОВЕК СЛОВА И ДЕЛА
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